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本报讯 日前，国家税务总局常
州市金坛区税务局走进段玉裁中学，
开展“税启初心伴成长，法润青春展风
采”税法宣传暨“金穗语”青少年税法
学堂启动活动。

活动中，税务干部从税收起源、去
向等方面，用通俗易懂的语言和现场
互动的形式，充分调动学生们对税法
的兴趣，向他们普及税法知识。

现场还进行了全区第一所“金穗
语”青少年税法学堂揭牌仪式。据了
解，“金穗语”青少年税法学堂将以“一
聘一行一讲”为主线开展活动。通过

聘请一位义务税法宣传教师，围绕“税
法趣味角”、“税法在课堂”等板块，让
青少年走近税务、了解税收、宣传税
法。

区税务局将借此契机，打造全区
青少年税法宣传主阵地，用孩子们听
得懂的语言、学得进的方式，全面开展
税法宣传系列活动。通过税、校共同
努力，引领更多青少年学税、懂税、护
税，培育未来合格的纳税人，形成教育
一位学生、影响一个家庭、带动整个社
会的辐射效应，推动全社会税收法治
文化建设。 陈玉婷 何思磊

区税务局：

打造“金穗语”青少年税法学堂

“我要做质量安全的‘守门
员’。”赵永玲开门见山地说。

同方威视作为全球知名的
安检产品和安全检查解决方案

供应商，为 160 多个国家和地区
的客户提供安检领域先进的创
新技术、品质卓越的产品及综合
的安检解决方案和服务，其系列

安检产品及服务已进入海关、民
航、铁路、城市轨道交通、邮政物
流、公检法司、大型活动赛事等
众多领域。作为同方威视科技
江苏有限公司安检CT制造中心
质量部负责人，赵永玲感到保障
产品质量责无旁贷。

赵永玲 2008 年毕业于扬州
大学机械设计制造与自动化专
业，用她的话说，干的是老本行。
自党旗下宣誓的那一天，迈进同
方威视的那一时，从事质量管理
的那一刻，她明白只有严把质量
关，带好整个团队，才能做到一
人把关一人安，众人把关稳如
山。

“巾帼不让须眉，赵部长一
个顶俩。”同事竖起大拇指。赵
永玲“女汉子”的形象在公司出
了名。走进同方威视第一天，她
就与质量较上了劲。2016 年 5
月，威视 CT 产品转产金坛生产
制造基地，她在北京、金坛两地
奔波，有时在北京一呆就是三个
月。

“我们的目标，就是守护安
全，打造全球知名品牌；把握机
遇，深化全球发展战略。”赵永玲

想起公司领导的要求，细节决定
成败，质量部门不允许出现任何
瑕疵，即使写总结、发邮件也不
允许出现文字和标点符号错误。

“差之毫厘、谬以千里，安全
来不得丝毫马虎，我们要发挥亮
剑精神，做到问题到我为止。”
2018 年为北京大兴国际机场提
供CT型安检设备，工期紧、任务
重，作为产品质量管控带头人，
赵永玲在质量部例会上握紧拳
头：“100% 是我们的目标，更是
要求。”

赵永玲带领团队连续加班
数月，梳理生产环节关键控制
点，完善岗位职责，优化检验程
序，形成一套符合金坛基地生产
特点的质量控制方案和成熟有
效的品控流程。她成立党员攻
坚小组，做到从我做起，重要节
点非我莫属，解决问题迎头赶

上，通过标准化生产和严把质量
风险点及 TOP 质量管理，保质
保量地完成了目标任务。

“谢谢大家的理解与支持，
我请大家吃宵夜。”当在新闻里
看到同方威视生产的安检设备
在北京大兴国际机场托运行李
时 100%通过，赵永玲热泪盈眶，
她觉得再苦再累也是值得的。

赵永玲表示，同方威视作为
常州智造重要代表之一、金坛区
信息技术领域重点企业，落户金
坛以来从研发、生产到管控，先
后为里约奥运会、G20 峰会、俄
罗斯世界杯、美洲国家峰会等国
内外重大活动提供安全可靠的
产品。赵永玲希望自己成为有
担当、对社会有贡献的人，为公
司产品质量保驾护航。

蒋建君 文/摄

人物名片：赵永玲，中共党员，同方威视科技江苏有限公
司安检CT制造中心质量部负责人。

人物格言：青春是一条金色的河流，我愿做那永不停息的
浪花；青春是一本精彩的画册，我愿做那五彩缤纷的笔墨；青
春因奉献而流光溢彩，我愿化作那道彩虹桥，让世界更安全、
更美丽。

赵永玲：做质量安全的“守门员”

本报讯 为优化营商环境、减轻
企业负担、激发企业活力，自今年 5月 1
日起，我区积极响应国务院、省政府减
税降费文件通知，将企业职工基本养
老保险单位缴费比例由 19%（2016年 5
月 1日已从 20% 调整至 19%）再次降至
16%，切实减轻劳动密集型企业人工成
本负担。

纺织服装业是我区的传统产业，
劳动力成本占据企业大部分支出。我
区某大型服装有限公司现有员工 3300
多人，实行全员参保。经测算，自养老
保险单位缴费比例降至 16%后，企业为
每位员工缴纳的基本养老保险费每月
减少一百多元，每月可少缴纳 34万元，
一年可节省资金 400多万元，大大降低
了公司人工成本。

社保降费，有效降低了企业人工
成本，也在一定程度上缓解了企业经
营压力，可有效促进就业稳定，激发企
业活力。记者从区社保中心了解到，
社保降费新政在我区实施至今，政策
红利正在逐步释放。据统计，从 5 月 1
日起，我区基本养老保险单位缴费费

率降至 16%，参保职工缴费费率维持
8% 不变。预计至今年年底，我区约为
4700家企业减少职工基本养老保险费
6000 余万元，预计 2020 年将减轻企业
社保费负担 1.4亿元，真正让全区企业
享受到政策红利。

“降低社会保险费率是减轻企业
负担、稳定市场预期、激发市场主体活
力的重大改革举措，是用政府收入的

‘减法’换企业效益的‘加法’、市场活
力的‘乘法’，是一件利企惠民的大事、
好事。”区社保中心工作人员告诉记
者，从长远来看，降费率有利于减小企
业缴纳社会保险费压力、降低用工成
本，减轻了企业负担，也同时加强了企
业为单位职工缴纳社保的意愿，企业
和职工都能从中得益。

左玲 徐慧蒨

社保费率降下去 企业受益强起来
全区社保降费为企减负明年达1.4亿元

赵永玲在工作现场赵永玲在工作现场


